

Precios de suscripción

En Almería, un mes.	1'50 ptas.
Provincias, trimestre.	5'00 >
Extranjero.	10'00 >
Número suelto.	0'05 >
Idem atrasados.	0'10 >

Tarifa de anuncios

En 1.ª plana, línea, cuerpo 10.	0'50 ptas.
En 2.ª, 3.ª y 4.ª plana, id. id. id.	0'30 >
Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.	

# El Radical

DIARIO REPUBLICANO

25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS

LOS PAGOS SON ANTICIPADOS

La correspondencia, al Director

OFICINAS Y TALLERES.—REYES CATÓLICOS, 3

No se devuelven los originales

## La uva de Almería.

### LOS HECHOS

I.  
El año de 1904 ha marcado para la provincia de Almería el *record* en la exportación de barriles de uva. En junio ha excedido de 1.900.000 la cifra de los barriles que han salido de ese puerto y de los inmediatos para los de Inglaterra, Estados Unidos, Hamburgo y Bremen. Parece a primera vista que ese debía ser motivo de júbilo para los productos de aquella desgraciada provincia española. Ocurre todo lo contrario. La exportación almeriense es una desdicha y una ruina.

Muchas veces he oído lamentarse a un almeriense, amante de su país. D. Sixto Espinosa, de la miseria que reina en Almería. Los periódicos madrileños han publicado muchos artículos suyos, en los que se ponía de manifiesto el hecho escueto de que en Almería la gente no come y la raza degenera por inanición. Pero me ha sido preciso venir a Londres para explicarme la verdad de su aserto.

Y entre este sinnúmero de agentes, corredores, vendedores, especuladores, navieros y aseguradores, entre la complicada maquinaria mercantil por cuya forzosa mediación han de venderse las frutas españolas, es cuando he venido a hacerme pleno cargo de la profunda y desoladora verdad que había en los lamentos de mi amigo el Sr. Espinosa.

Es un horror lo que sucede, y lo peor del caso es que se trata de un horror de difícil remedio. Las uvas de Almería no producen realmente nada para cubrir gastos. La exportación se realiza con pérdida. Y la cifra de 1.900.000 barriles de uva, en vez de significar prosperidad y alegría, es signo de atraso; de ruina, de inmoralidad, de falta de organización y de doctores sin esperanza.

Ve lo que ocurre. Suponed que un labriego de Almería se decide a cortar las uvas de la viña y a embarcarlas para Inglaterra. Suponed que manda una pequeña partida de 20 arrobas. Suponed que las ha enviado en este año último. ¿Queréis saber cuáles serán sus beneficios líquidos? Presto se hace la cuenta.

Por de pronto nuestro labriego tendrá que pagar los 10 barriles y el serri necesario para envasar la fruta. Cada envase le costará, término medio, 3'50 pesetas. Ya tenemos un primer desembolso de 35 pesetas.

Si el cosechero tiene sus viñedos en la misma Almería, no tendrá que pagar transportes al puerto de embarque. Pero como sólo son unos cuantos los privilegiados, los restantes han de pagar transportes. Y menos mal si el ferrocarril está próximo a sus fincas, porque en caso contrario han de costear, además de la tarifa ferroviaria, el carro que les lleve las uvas a la estación. Una vez en la estación, han de pagar una peseta por barril de Canjayer a Almería; pero desde Pechina sólo se pagan 50 céntimos. Para no ponernos en lo peor, suponemos que se pagan 50 céntimos como término medio. Ya tenemos otras 5 pesetas que aumentar a la partida de 35 que pagó por los envases nuestro supuesto cosechero.

Ya están las uvas en el puerto. Ahora hay que embarcarlas. Para esta operación han de pagarse otros 10 céntimos por barril. En junio, cuando nuestro cosechero ha puesto sus uvas en el barco, le cuestan de desembolso 41 pesetas las 20 arrobas, sin hablar de la renta de la tierra, ni de las contribuciones, ni de los trabajos de labranza, ni de los abonos que ha puesto en sus tierras.

He ahí las uvas en el barco. ¿Qué harán por ellas en Inglaterra? El cosechero no lo sabe. Manda las uvas al azar de la oferta y la demanda. El agente en Londres recibe aviso de que han llegado, avisa a su vez a un corredor, entre los dos hacen que las uvas vayan al mercado de Pudding

Lane, por ejemplo, donde se venden a pública subasta entre los vendedores de fruta ó entre los especuladores que trafican con los vendedores al detall.

La uva se ha vendido este año en Inglaterra, término medio, a 5 chelines por barril. Los 10 barriles debían importar, en consecuencia, 50 chelines, ó sean 2 libras 10 chelines. Pero como uno de los barriles ha de abrirse en el mercado para muestra, resulta que por ese barril solo se pagan 2 chelines 6 peniques, que añadidos a los 45 chelines de los otros nueve barriles, forman un total que se abona al corredor de

Peniques	6	6	4	4	9	11
Chelines	7	9	8	8	2	2
Libras	2					1

**A DESCONTAR**  
El flete de Almería a Londres es de 18 chelines los 25 barriles, a lo que hay que añadir el impuesto de embarque que el gobierno inglés percibe por cuantas mercancías entran en Inglaterra, más el 10 por 100 de capa que el agente supone perdida. En junio... Por el seguro marítimo y de incendios, los derechos de dique y ciudad, la descarga, acarreo, muellaje, almaceñaje y telegramas, el agente carga... Por gastos de venta, composituras, catálogo, entlega, extragastos de venta y almaceñaje. En junio... Por corretaje (2 por 100) y comisión y garantía (3 por 100). . . . . TOTAL DE GASTOS. . . . .

Que descontados de las L. 2, 7 ch., 5 p. produjo la venta al cosechero, dejan a éste un producto líquido de L. 1, 4 ch. y 7 p.

Hágase la reducción de esta cifra a nuestra moneda nacional y se verá que las uvas han producido al cosechero la suma de unas 41 pesetas y 50 céntimos; pero como por los envases, porte y embarque había ya pagado 41 pesetas, resultará que las uvas de Almería exportadas a Inglaterra han dado de ganar a todo un mundo de navieros, compañías de seguros, cargadores, descargadores, puertos, almaceneros, compañías de cablegramas, impresores, toneleros, corredores, agentes, empleados, comisionistas, vendedores, Tesoro público, etc.; a todo un mundo más ó menos necesario, pero que al productor, al cosechero, al labriego, sólo le ha producido la irrisoria cantidad de 50 CÉNTIMOS DE PESETA LAS 20 ARROBAS!! con cuya suma ha tenido que pagar la renta de la tierra, las contribuciones, los trabajos de labranza y los abonos.

Y no se crea que las cifras de gastos son fantásticas, aunque confieso que así lo parecen, porque las he tomado de las tablas de que los agentes de Londres se sirven para cargarlas a los remitentes.

Y tampoco se suponga que el tipo de 5 chelines por barril, que calculo como resultado de la venta en la subasta, es demasiado bajo. Hay comerciante de Almería que expidió este

año una partida de 20.366 barriles, que sólo se vendieron en 5.103 libras. Hágase la división y se verá que el barril se vendió a 4 chelines. También se han dado numerosos casos en que el importe de las uvas no ha bastado a cubrir los gastos de flete, seguros, comisión, corretaje, etc., etc., por no haber llegado la fruta en buen estado.

Es verdad que, en cambio, ha sido provechosa la campaña en los Estados Unidos, debido al azar providencial de haberse perdido por las heladas la cosecha de California. Pero no se puede contar demasiado con el mercado norteamericano para años sucesivos. Y el hecho de que la campaña se salvara por semejante causa, da idea de la enorme inestabilidad que pesa sobre el valor de la principal riqueza almeriense.

Y en cuanto a la cifra de 50 céntimos las 20 arrobas de uva, es bastante elocuente por sí sola para que nos expliquemos los lamentos de D. Sixto Espinosa cuando hablaba de un pueblo que se está muriendo de hambre.

Expuestos los hechos crudamente, pasaremos mañana a investigar las causas.

Ramiro de Maestu.

**1.000 Gorras Japonesas**  
se han recibido en la acreditadísima sombrerería de **ROSALES Y ULIBARRI**  
Tiendas, 4.—Almería

**AZUFRE**  
DE LA  
**Compañía Franco-Española**  
SUBLIMADO, REFINADO MOLIDO,  
son los mejores que se conocen. Para informes:  
**JUAN RODRÍGUEZ BURGOS**  
Plaza de Canalejas (antes Flores) 4.  
Único y exclusivo representante en la provincia.

## LOS DOS CARNAVALES

Los tiranos de Roma permitían a los esclavos disfrazarse y hasta alternar con ellos en los días dedicados a las fiestas *Lupercales*, en honor del dios Pan.

Los tiranos de las naciones modernas, el capitalismo y la burocracia, también se lo permiten a los esclavos de hoy. Es una regla de buen gobierno permitir a los oprimidos unos cuantos días de asueto para que entre la vorágine de una alegría más ficticia que real, olviden sus desdichas, desahoguen sus corazones y se envilezcan más entre los apetitos de la lujuria que la libertad del disfraz despierta, los vapores de la embriaguez y la pérdida de la vergüenza.

En España, una parte del pueblo se divierte durante estos tres días: se viste de mamarracho y se echa a la calle gritando, saltando, como la bestia encadenada en la jaula, suelta por unos instantes para que dé elasticidad a sus miembros.

Gritar hasta enronquecer, desfigurando la voz natural con el chillido de la mujerzuela ó del esteta, es mucho más grato a ciertos oídos que el rugido potente de una multitud indignada que se prepara a demoler una Bastilla.

Las orgías de la Regencia eran más artísticas que el alistamiento en el Campo de Marte. La bestia disfrazada no es tan terrible como en su estado natural.

El problema de gobernar se resuelve aquí con procesiones aparatosas, corridas de toros y funciones de Carnaval. El «pan y circo!» se ha modificado un poco; pero en el fondo, gobernantes y pueblo son los mismos que se apiñaban en el Coloseo inmenso.

Los esclavos se divierten con sus disfraces, ¿para qué quieren más? Los epicúreos *modernistas*, con su

filosofía de la negación, resucitan los pasados días del culto al deleite bajo el manto de un altruismo barato, y la cargada étnica resuena por todas partes, como en los tiempos del Bajo Imperio, burlándose de todos los ideales capaces de regenerar los espíritus, mientras el formulismo farisaico solo opone a esa invasión el dogmatismo pueril, pulverizado por la investigación del pensamiento.

Así es posible la degeneración de las razas, el envilecimiento de los caracteres, el entroncamiento de la hipocresía, el anonadamiento de las energías psíquicas, el carnaval perpetuo en que vivimos.

Porque el Carnaval de estos días, ¿que es, sino ridícula parodia del carnaval social que nos rodea?

La caricatura conserva los rasgos de la persona que se pretende poner en ridículo; y el Carnaval de la carta de cartón, es la caricatura del otro, del perpetuo, en el que la sabiduría concedida por el diploma, la virtud que concede el hábito, la honradez postiza y la hipocresía cubierta por la religiosidad, no son mas que hipocresía, postizos, hábitos y diplomas, disfrazando a la nulidad, al vicio y muchas veces al crimen, que pasan recibiendo los homenajes de las gentes.

Los mamarrachos que siento gritar en este instante, son iguales a los que en ciertos sitios dan grandes voces para hacerse notables. Los pobres diablos que pasean graves luciendo su tontería, son de la misma madera de los que todos los días conceptuamos Solones y son asnos. Aquel que gestícula imitando a un vendedor de específicos, parecemos un político de altura engañando a los bobalicones.

Está bien que los esclavos imiten a los señores siquiera para decirles: «estas borriacadas y payasadas que hacemos hoy cubiertos de guñapos, son las mismas que vosotros practicáis todos los días disfrazados con ricas telas». Mas no me parece bien que ni uno ni otro carnaval se prolonguen por tiempo indefinido.

Es necesario acabar con los dos.  
I. Rodríguez Abarrástegui

**LA ESTRELLA**  
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGURO  
Vida, incendios y marítimos.  
Capital efectivo, 10.000.000 de pesetas. Valores depositados en garantía. Ptas. 12.000.000.  
Subdirector en Almería y provincia, Juan Rodríguez Burgos.

## JOSÉ BALBOA

Médico de las Facultades de Argel y Madrid  
**ESPECIALISTA en enfermedades de la mujer y partos.**  
CONSULTA DIARIA, DE 1 A 5  
GABINETE: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

## Serrin de corcho DE LOS SRES. LARIOS HERMANOS GIBRALTAR

Informará: Miguel Marín  
ALMERIA

## N. P. U.

¡Es el amontillado más fino!  
¡¡Es en el mundo el vino de más fama!!  
Bodegas del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río.  
Sanchez Romate Hermanos.—Tercer de la Frontera.

## Menudencias

Los que se levantan contra el duelo suscrita por personas pudientes.

No está mal lo del duelo, pero como dice el refrán que «los duelos con pan, son menos», estaría mucho mejor que los millonarios y representantes de las llamadas clases directoras que firman el documento fundan la «Liga contra el hambre» y dieran «de que» (léase dinero) para que tuviese eficacia la fundación.  
Porque lo primero es lo primero, y el hambre no puede esperar.

Leo que sobre una mesa de las habitaciones particulares del Zar, se ha encontrado una carta anunciándole que ha sido condenado a muerte por un comité secreto y que hay doce individuos encargados de llevar a efecto la sentencia.

«Sea usted emperador y Papa, para eso!»  
«Para vivir en constante intransigibilidad y en azoramiento continuo!»  
«¡Vamos, que es un verdadero sabio el archiduque, que ha renunciado a la herencia del trono de Austria!»

El ministro de Instrucción pública prepara una reforma en la Enseñanza.  
Milagro será que la reforma no sea contra la Enseñanza.  
«¿Cuánto apostamos que algo saldrán ganando las comunidades religiosas!»

Según dice «El Siglo Futuro», copiándolo de «La Luciernaga», lo más necesario para una señorita es un sacerdote.  
Ya lo he dicho muchas veces.  
Hay que abolir el celibato de los curas.  
Así no están bien, vaya.

La emperatriz Eugenia ha enviado al Gobierno francés la histórica arpa de Josefina, la primera mujer de Napoleón I.  
El marqués de Pozo Rubio ha mostrado deseos de ir a tocarla.  
Es su instrumento favorito.

Se han fugado cuatro presos de la cárcel de Murcia, uno de ellos condenado a la pena de muerte.  
Efectuaron la fuga saliendo por un agujero que abrieron en el techo de la cárcel.  
«¿Caramba, que seguridad de techo, eh?»  
Debe de ser de gelatina.  
El preso fugado, sobre el cual pesa una condena de muerte, no ha querido esperar a que el gobierno le conmutara la pena.  
Se ha conmutado a sí mismo por la inmediata.  
Y la inmediata en ese caso ya se ha visto cuál era.  
Echar a correr.

Sigue la res vacuna de Bezana, que me va resultando campechana, bebiendo a su placer tranquilamente de los vecinos en la rica fuente; y siguen por su parte los doctores por ahí metiéndose a predicadores para enseñar que lo que más conviene es la Sagrada Higiene.  
Si esa vaca de gusto delicado ensucia el mantanal que destinado está a la humana grey, ¿no es culpable la vaca, si no el buey!



# EUGENIO DE BUSTOS

CÁMARAS FOTOGRÁFICAS PROPIAS PARA REGALOS  
Gran surtido á precios baratos  
CALLE DE GRANADA NÚM. 25, TELÉFONO 74.



ROELA, WATER, SIERTS JA NIHT!  
ACCESORIOS FOTOGRÁFICOS DE TODAS CLASES  
Laboratorio é instrucciones gratis

## DE GARRUCHA.

Recibimos una nueva carta de Garrucha, firmada por el Alcalde de aquel pueblo. Se nos ruega que la publiquemos íntegra y en prueba de imparcialidad vamos á hacerlo; pero le añadiremos algunos comentarios, por no perder la costumbre. Nadie que huela á cacique ni á hechura suya, se dirigirá jamás al público desde estas columnas sin que sus palabras vayan acompañadas de nuestra protesta. Ya dijimos ayer que la primera piedra de la patria regeneración, ha de amasarse con polvo de cacique. ¿Cómo no hemos de combatir nosotros reciamente contra todos ellos, llámense como quieran, si los consideramos como nuestros enemigos naturales!

He aquí la carta:

Sr. Director de EL RADICAL.

Muy señor mío: En el número 852 de su periódico, se publica un telegrama firmado por D. Francisco Flores Orozco, en el que se acusa á los municipales de este pueblo de nuevos desafueros frustrados contra el célebre Carrique y en parte, también, contra la inviolabilidad del domicilio del firmante. Y en el número 863 de su dicho periódico, se inserta un comunicado del mismo señor, en el cual, tomando por pretexto amenazas fantásticas dirigidas á éste, se desata en denuestos é insolencias contra la administración municipal y el arrendatario de consumos; todo ello encaminado al propósito de deprimir prestigios que están á inmensa altura de la intención y la persona del Sr. Flores.

No puedo, ni debo abrigar yo el ánimo de defender á quien no lo necesita, porque las groserías del comunicante son como suyas y á nadie que tenga seso se le ocurrirá la extravagancia de medir por un mismo rafter al procaz injuriador de plazuela, sus quiçadas, sin valor en la plaza, y al hombre digno y educado, que por toda clase de consideraciones ha de pensar bien sus actos y hasta la forma de reprimir las agresiones que se le dirijan, según clases y condiciones de personas. Me dá el corazón que si D. Manuel Jimenez no tuviera por su posición y sus deberes que atender á esas consideraciones, no se hubiera atrevido el bravo pueril y lenguaraz, Flores á intentar siquiera molestarlo; pero hay varias órdenes de inmunidades y uno de ellos, el de la insignificancia personal, escuda en este caso al valeroso comunicante que tiene el labio partido y que gusta de tomates, con el sabor propio de una cultura acaso no comenzada. Pero yo, que por tener establecimiento de bebidas (según me recordó EL RADICAL) conozco bien los achaques del Sr. Flores, y creo que los que él me gana en posición social se lo aventaja en otras cosas, puedo, en uso de mi derecho, meterme en su terreno y poner correctivo á sus soeces imposturas, empezando por desmentir en absoluto la novela contada en el telegrama. Es posible que las mentiras referidas en el de Carrique excitaran los ánimos, no solo de los municipales, si no de otras muchas personas y produjeran la natural protesta en la opinión sana del pueblo; pero lo del acácho, el cerco ó sitio á la casa del comunicante y todo lo demás, es pura imaginación. No lo es, según he sabido después, lo de la venida de la guardia Civil custodiando á los heroicos expedicionarios, pero la misma benemérita declarará si vió ó supo algo de lo que se finge y aun es posible que sienta cierta mortificación por habérsela complicado en tal pantomima.

La conciencia no es una palabra vana y esos señores que tienen dentro de las suyas la injusticia del primer telegrama temieron las consecuencias, recordando, sin duda, los felices tiempos en que bajo el despotismo liberal ningún conservador podía vivir tranquilo ni salir á la calle sin ser cacheado y á veces golpeado y encarcelado. Y dando á la sospecha proporciones de realidad decidieron, ¡ah valientes! hacerse acompañar de la guardia civil, molestándola esterilmente. ¿Vé el señor Flores Orozco cómo no es lo mismo bra-

vear á mansalva insolencias en un comunicado, que afrontar serenamente las consecuencias de provocaciones irreflexivas?

Pero dirá El Radical en los comentarios con que siempre nos favorece á los de acá ¡qué raro es todo esto y qué novelistas más fecundos resultan los Carriques y Flores! Pues eso mismo decimos nosotros; pero ¿se puede exigir más á esta Alcaldía que haberse entregado, como se entregó, al juicio público, pidiendo al Director de EL RADICAL hasta por favor, que escribiera á este pueblo y publicara lo que personas respetables de cualquier partido le digieran? ¿Se le puede demandar ahora más que someterse á lo que declare la guardia civil? Por algo decía yo en mi anterior comunicado «Calumnia que algo queda»; pues ya se vé que EL RADICAL, predispuerto á la incredulidad conmigo, me hace responsable de lo que esos denunciadores en momentos de excitación cerebral quieran decir contra todos, con el evidente propósito de adquirir notoriedad malsana.

En cuanto á lo de las partes muertas, el Sr. Flores sin duda tiene la nariz saturada de mal olor, de haber andado tanto entre ellas y trueca lastimosamente los freños. En esto como en todo, podría decir el comunicante, siguiendo sus aficiones poéticas: «Si soy yo, que me siento putrefacto.»

Decir otra cosa y pretender envolver en ellas á D. Manuel Jiménez, es escupir al cielo. No; en Garrucha no se recoge diariamente el dinero de la renta para llevárselo á casa del cacique, como se hacía en otros tiempos; en Garrucha no se reserva el cacique la facultad de repartir el dinero recolectado, como se reparte el fruto del botín mal adquirido, reservado para sí propio partes muertas y partes vivas, según los mismos asociados de la partida, propalaban y pregonaban por todas partes; en Garrucha no cae sobre renteros, empleados y comerciantes el sable de los hijos del cacique, antes pobres diablos sin oficio ni profesión, decorados con pomposos títulos que ni entienden ni practican.

Déjese, pues, el señor Flores Orozco de hablar de caciquismos é inmoralidades, porque eso no dá en el blanco que su puerilidad ha elegido y de rebote vá á donde todos sabemos aquí. Están muy frescas las hazañas del caciquismo liberal y de los procedimientos de ciertos hombres para enriquecerse, que lo mejor que puede hacer el señor Flores es procurar un piadoso olvido.

¡Que la sartén se parece al burro en que tiene rabo!

¡Cuánta cultura y discreción revela el joven comunicante en este simi! ¿Sospechará cualquier malicioso que el señor Flores Orozco tenía un espejo delante cuando dictaba ó firmaba la feliz ocurrencia? Libréme Dios de caer en tal tentación. Pero es que en eso de los parecidos y semejanzas, la Naturaleza es muy pródiga y el mejor parecido es de los hijos con sus padres. Y como eso está al alcance de todas las fortunas, aunque mi instrucción corra parejas con la del señor Flores, yo le aconsejo que medite sobre las condiciones y los instintos de la Raposa, la Zorra, el Ratón, etcétera, etc.

Y basta ya, que lo dé ojo por ojo y diente por tomate, me invita al silencio. No vaya el señor Flores Orozco á desenfundar el sable y lo esgrima sobre mí.

Para concluir, no pierda el tiempo el comunicante en buscar antecedentes relativos á personas extrañas á su familia, los cuales son tan limpios y conocidos que no necesitan de investigaciones ni aplauso. Convierta su mirada de águila hacia sí mismo y su progenitura, que de seguro son espejo de honradez, de moralidad, de pureza, y poniéndolos como modelo á este país, quizá consiga hacerlo entrar por el camino de la regeneración y la cultura. Conócete á tí mismo.

Garrucha 1.º de Marzo de 1905.

MARTIN GARCÍA.

Como se vé, el comunicante, más que á su propia defensa, atiende á la de D. Manuel Jiménez. Parece que la figura de éste se destaca detrás de esas líneas. Por lo visto, no quiere salir á la liza su persona, quizá porque

estime que debe reservar sus armas para empeños más altos. Poco favor hace con ello á sus amigos, á quienes lanza á sostener, como gente de poco más ó menos, un pugilato á que él en su soberbia, no se considera en el caso de descender.

Otra curiosidad ofrece también esta debite. El Sr. Jiménez hacia gestos de desdén cuando era atacado por un barbero; y ahora, en cambio, cuando otra persona de más alta posición social arramete contra él, no tiene inconveniente en ser defendido por un tabernero, puesto que dueño de un establecimiento de bebidas es el comerciante, según su propia confesión. Verdad que ejerce á la vez el cargo de Alcalde; pero esto, en los tiempos que alcanzamos, constituye más bien una *circunstancia agravante*.

A la invitación que se nos hace para que apelemos al juicio público, responderemos concretamente: conformes. Ya hemos pedido datos á personas respetables, no sólo de lo que pasa en Garrucha, sino de todo el distrito de Vera. Nos anuncian que van á salir á luz cosas estupendas. Para todo lo que sea combatir la inmoralidad y el caciquismo, abiertas estarán siempre las columnas de EL RADICAL.

A las damas de Vera, como á los escándalos de Purchena, como á los crímenes de Velez Rubio, opondremos el antidoto de la publicidad: ya que en todos esos desdichados distritos rurales se perpignan á diario tan inicuas felonías, caiga al menos sobre ellas la reprobación de la conciencia popular.

Los caciques conservadores, lo mismo que los caciques liberales, iguales son todos para nosotros: no distinguimos de colores: anatema contra ellos, blancos ó negros, altos ó bajos. ¿Son los conservadores los que abusan? ¡A la picota! ¿Son los liberales? ¡A la picota también! Tratándose de caciques, se impone aplicarles una sola ley: la del exterminio.

De los ataques personales que ese comunicado contiene contra el señor Flores, nada nos resta que añadir por hoy.

## Mercado de metales

Londres 29 Febrero 1905.

Cobre Barra Chile	L 68. 6. 3.
id. id. á 3 meses	> 68. 15. 0.
Estano del Estrecho	> 129. 17. 6.
id. á 3 meses	> 129. 10. 0.
id. Inglés lingotes	> 130. 10. 0.
id. id. barras	> 131. 10. 0.
Plomo Español	> 12. 5. 0.
Hierro Escocés	> 53. 0.
id. Middlesboro	> 48. 4.
id. Hematitas	> 57. 3.
Acciones Rio Tinto	> 62. 12. 6.
id. Trsis.	> 6. 0. 0.
Exterior Español	> 91 5/8
Plata Onza	> 27 5/8
Cambio á 3 meses	> >
Cobre B. S.	> 72 10/0
Antimonio	> 36. 0/0

Telegramas de Tomás Morrison y Compañía Ltd. Huelva, Barcelona, Londres, Bilbao y Almería.

## La vida en el campo

La lluvia tan necesaria, tan deseada no parece.

El tiempo tempestuoso se ha resuelto en grandes nevadas en el Norte de España y en algunas regiones montañosas del Centro, en vientos frios y huracanes y heladas tremendas en Cataluña y Andalucía. Pero la lluvia bienhechora, la humedad indispensable que fertiliza la tierra, parece haber desaparecido para siempre. La cosecha de cereales no puede desarrollarse por la sequía pertinaz y la crudeza del tiempo ha perjudicado á los almendros floridos y á las plantas un poco adelantadas en el despertar de la savia.

Mañana se presenta para la agricultura si no lluvia pronto y con abundancia.

Varias naciones europeas y algunas americanas, entre ellas la República Argentina y los Estados Unidos,

se han dedicado á la ganadería, criando las mejores razas de ganado vacuno, lanar, caballar, asnal y de cerda. Los carneros merinos desaparecidos de España, son criados en Inglaterra, que los ha perfeccionado con la selección de raza. Francia, Suiza, Inglaterra y Estados Unidos, por medio de cruces, han obtenido ejemplares de raza bovina, considerados como los mejores y adaptados para la cría. Inglaterra produce los cerdos de raza yorkina considerados como los mejores y los Estados Unidos la raza de Chicago que llenan el mundo de jamones y grasas. La República Argentina ha hecho una raza aclimatada á los pastos de aquel país, que ha bautizado con el nombre de Lincoln, cuyos ejemplares se han vendido á precios elevadísimos.

El año pasado la cabana, la primera Estancia, vendió un carnero en 4.000. El carnero Kuropatkin, número 200, su mejor producto del año 1904, ha llamado extraordinariamente la atención del numero público que ha desfilado por el patio de la casa Ballrich, quedando clasificado por la opinión unánime de todos los estancieros que lo han examinado, como el tipo mas perfecto de Lincoln que se ha conocido hasta el día, no solo en el país, sino en Inglaterra misma, donde seguramente tendrán una idea de las raras perfecciones que adornan á este precioso ejemplar.

El precio obtenido en el remate, aunque muy satisfactorio, porque alcanzó 4.300 pesos, que marca el record del año, está muy por debajo del que merecía, según los inteligentes.

En una exposición de carneros que hubo el mes pasado en Buenos Aires, algunos carneros obtuvieron los siguientes precios:

Kuroki, en 2.200 pesos, al señor Haguilor; Stoessel, en 1.100, al mismo; Nodji, en 800, al señor J. Peñón; Oyama en 800, á don Domingo Eguilior.

Lo que da un promedio de 1.660 pesos por animal.

Estos datos, para los españoles, son aplastantes. Entristece recordar que por la ignorancia de los gobernantes y miseria de los agricultores, han desaparecido de la Península ibérica razas de ganado de primera clase, que han emigrado á otras naciones, á las cuales han dado nombre y prosperidad.

La Cámara de Comercio de Madrid en las conclusiones presentadas al Ayuntamiento de la Corte para contribuir á la resolución del problema de las subsistencias, ha redactado una que dice:

«g) Que se prohíba terminante en los mataderos los degüellos de reses hembras hasta su reproducción, según las especies, y de las que se hallen en estado de preñez, en todo tiempo, como está mandado.»

Esta conclusión tiene verdadera importancia y debiera ser adoptada por todos los Ayuntamientos españoles.

Sucede á menudo que los dueños de rebaños de ovejas, se ven en la necesidad de venderlas para pagar la contribución, el arrendamiento de las tierras ó los intereses de un capital pedido á la usura. Si en los mataderos municipales estuviese prohibida la matanza de ovejas buenas para la cría, las reses vendidas á bajo precio que ser destinadas y no causarían las bajas enormes que acusan algunos años las estadísticas.

Las sociedades agrícolas deberían pedir á los Ayuntamientos que prohibiesen la matanza de ovejas buenas para la cría ó en estado de preñez. Harían una obra de mucha transcendencia.

Sabido es que la riqueza en gluten de los trigos sirve para determinar su aplicación industrial y fijar el valor en el mercado.

Cuanto más elevada sea esa riqueza, tanto más aptos serán los trigos para la fabricación de harinas; y cuanto menor cantidad tengan de esa substancia, más apropiados serán los trigos para fabricar almidones, azúcares y alcohol.

Los medios empleados en el mercado para circular la riqueza en gluten de un trigo, es el mayor ó menor

ACEITE PURO  
de hígado de bacalao y emulsiones del mismo aceite de Scott  
Nadal y otros doctores  
Jarabelegítimo del Doctor Pagliano  
y demás especialidades  
AGUAS MINERALES NACIONALES Y  
EXTRANJERAS

peso de éste por hectólitro ó la dureza del grano.

Esos procedimientos no dan sin embargo, la calidad aproximada del trigo, porque en ellas existen numerosas causas de error.

Sólo un análisis químico puede resolver con exactitud cualquier duda. Pero una revista agrícola indica otro medio racional y científico que permite, con alguna práctica, apreciar el tanto por ciento de gluten en los trigos con un error menor que una unidad.

Se estima como regla general, que cuanto mayor es el peso del hectólitro de trigo, mayor es su riqueza en gluten; y ocurre, frecuentemente, que el peso de esa unidad varia con el mayor ó menor tamaño del grano, pues un trigo grueso con mucho gluten llena el hectólitro con menor cantidad de granos, que un trigo pequeño y por consiguiente aquel dará menos peso.

La dureza del grano es signo de riqueza en gluten, pero en igualdad de consistencia puede variar la proporción, según la variedad del trigo, el clima en que se cultivó y la degeneración de la semilla.

Es, pues, la forma del grano, el medio aconsejado para aproximarse más á la verdad en la determinación de la riqueza en gluten de los trigos.

Cuanto mayor sea la superficie que el grano presente, mayor será la cantidad de gluten que posee; y como es la esfera el cuerpo que á igualdad de volumen presenta menor superficie, se deduce lógicamente que los trigos más esféricos ó redondos, son los más pobres en gluten, y los trigos largos, tendrán tanta más riqueza glutinosa, cuanto mayor sea su longitud.

Así, pues, la mayor relación de las cantidades representadas por la longitud y el grueso del grano, determinará la mayor cantidad de gluten en los trigos.

Unos cuantos ensayos bastarán para adquirir la suficiente práctica para no necesitar tomar medidas.

De lo expuesto, se deducen los siguientes principios:

1.º El grano que más se aproxima á la forma de dos conos unidos por su base, contiene mayor cantidad de gluten.

2.º De dos granos de igual longitud, el de mayor grosor, será más rico en gluten.

3.º En la riqueza en gluten de un trigo influye no sólo la variedad á que pertenece, sino las condiciones del clima y terreno en que se crió; y cuanto más seco y rico sea en nitrógeno el terreno, será mayor la graduación glutinosa del trigo.

En todas partes las cosas van mejor que en España.

El ministro de Agricultura de Bélgica ha comunicado á los veterinarios titulares, que pone á su disposición, gratuitamente, las vacunas contra el mal rojo de los cerdos, entendiéndose de igual manera que respecto de otras vacunas suministradas por el Gobierno, que no incurrirá en responsabilidad alguna por los accidentes que pudieran resultar de su empleo.

Las vacunas son preparadas por Mr. Scholl, médico veterinario de Gamb'oux, siguiendo el método del profesor Leclainche de Toulon.

El método citado, según el Bulletin du Service de la Police Sanitaire des animaux domestiques, constituye no solo un procedimiento de vacunación contra el mal rojo del cerdo, sino tambien un remedio de inmunidad obtenida rápidamente, que permite proteger á los animales sospechosos ó á los enfermos de febra reciente.

Se utilizan las propiedades del suero, procedente de caballos tratados por inyecciones repetidas de cultivos virulentos del microbio del rojo en las venas.

## ¿FUMADORES??

Pedid el papel Salmorón con la bandera Republicana, es lo mejor que en España se fabrica.

Está recomendado por los principales doctores de medicina, por lo inofensivo para la garganta; no tiene rival en aroma y calidad. De venta en todas las expendurias de Tabaco.

Para pedidos, JUAN LUCAS, «El Oriente»

Granada, 46.—Almería,



ENTRE CÓMICOS

Telegrafían de Sevilla que estando representándose en el Teatro Circo de aquella población «El Duque de aquella población», el actor señor Ortas (hijo), agradeció al tenor señor Sánchez Pino.

Este se retiró de la escena promoviendo entre el público alarma grandísima, que motivó se suspendiese la representación.

El agresor fué detenido, y el público se situó, al salir del teatro, frente a la casa en que viven los señores Ortas (padre é hijo), á los que sibó estrepitosamente.

El empresario del teatro, don Antonio López Moreno, ha despedido á los señores Ortas.

Dícese que el día anterior, el señor Ortas (padre), abofeteó en un ensayo al señor Sánchez Pino, y que éste, horas después, encontró en un café á aquel actor y á su hijo, á los cuales apaleó.

De este hecho se origina la agresión realizada por el Sr. Ortas (hijo).

ACADEMIA POLITÉCNICA CAMPOMANES, 6

Preparación para carreras especiales DIRECTOR: Don Eduardo Segura.

Oficiales 4.º de Hacienda, con 2.000 ptas. Preparación para las próximas oposiciones, por el Abogado del Estado, D. Juan B. Godínez y el oficial de Hacienda D. Luis Roche. (Se necesita el grado de Bachiller.)

Carrera de Derecho y Filosofía y Letras. La preparación á cargo de los doctores Don Juan B. Godínez, Abogado del Estado y D. Roque Bellido, Profesor del Instituto. Campomanes, 6, frente á la Escuela Normal.

VIZCAINO

CIRUJANO DENTISTA.

Consulta permanente, excepto los domingos. PRÍNCIPE, 38, PRINCIPAL.

NAVEGACIÓN AEREA

De Londres á París en 6 horas.

Hace pocos días Jacques Faure, en el globo Aéreo Club núm. 2, acompañado por su primo Hubert Lhan, salió de Londres y, atravesando el Canal de la Mancha, llegaron á las mismas puertas de París, á Saint Denis, en seis horas. Mucho menos tiempo que el empleado haciendo el viaje en el más rápido de los trenes.

Crystal-Palace fué el punto de salida. Lleno el globo de gas (1.550 metros cúbicos, á las seis y cuarenta y cinco minutos de la tarde del sábado) da la señal de partir y con una gallardía y una majestad grandiosa elevase al espacio sobre la ciudad gigante, que con sus millones de luces ofrecía un fantástico aspecto.

Impulsóle el viento con dirección Sur, y á las ocho y diez minutos encuéntrase ya sobre el mar. Descienden desde una altura de 800 metros hasta unos 40, dejando así arrastrar sobre las aguas el cable deslizador, que había sido á prevención recubierto de tela encerada; así pasan por en medio de multitud de barcos pescadores, produciendo la natural admiración entre la sencilla gente que los tripulaba.

Á las dos horas justas de su hermosa travesía por el mar, llegan á la vista de Dieppe. Todo peligro grave había desaparecido. La travesía estaba hecha; ya no había que pensar más que en llegar lo más próximo á París.

Hacia las doce de la noche una gran aurora blanca aparece ante ellos. Los alrededores de París!

Saint Denis, la ciudad industrial, con las altas chimeneas de sus hermosas fábricas, era en donde se encontraban, y allí decidieron descender. Ucos golpes de válvula hacen bajar algo el globo; pero como á tales horas era difícil encontrar la ayuda necesaria para un descenso lento, arrancan el parache de desgarradura y todavía con 100 kilos de peso llegan á tierra á las doce y cuarenta y cinco minutos.

La travesía aérea desde Londres á París estaba hecha por primera vez en seis horas justas.

Ha sido intentada varias veces la travesía del Canal, y algunos de los arrojados navegante han encontrado la muerte en esta aventura.

Jean-Pierre Blanchard y el doctor

inglés Jeffries, en 7 de Enero de 1785, á la una de la tarde, salen de South Foreland. En la barquilla del globo habían fijado unos remos aéreos y un timón.

La permeabilidad de la envoltura del globo hace que el gas se escape. El peligro es inminente. Arrojan á la mar los remos, las anclas, los instrumentos que llevaban y hasta sus vestidos, y en su heroísmo llegan á querer arrojar también ellos para salvar así al otro.

Por fortuna ianensa un rayo de sol que penetra por entre las nubes dilata el poco hidrógeno que el globo quedaba, y tienen tiempo para llegar con las angustias producidas por tal situación, á suelo francés. En este momento una corriente ascendente los eleva por encima del cabo Gris-Nez y los lleva encima de la selva Guides, donde caen desnudos, helados, medio muertos.

En aquel lugar se ha erigido una columna de mármol conmemorativa de la primera ascensión.

Después de esta aventura hizo Blanchard más de 50 ascensiones.

En el mismo año, el 15 de Junio, Pilatre de Rozier y Pierre Romain intentan hacer la travesía de Blanchard y mueren estrallados á los pocos instantes de estar en los aires.

En las orillas de Wimereux, á cinco kilómetros de Boulogne y á 17 de la columna en honor de Blanchard, se erigió un monumento fúnebre conmemorativo de esta ascensión.

Hasta 1836 no vuelve á intentarse la travesía, en que el aeronauta inglés Green, que hizo 1.400 viajes, sale de Londres, atraviesa durante la noche el Paso de Calais y cae á la mañana siguiente en el duque de Nassau, que tomó por la Siberia; tal cantidad de nieve era la que había.

El 31 de Agosto de 1874, Durouf, que ha sido el que más ascensiones marítimas ha verificado, todas terminadas en descensos peligrosos y salvamentos dramáticos, sale de Calais en un globo de 800 metros cúbicos acompañado de su joven esposa. ¡Era el viaje de novios!

Falto de lastre, no pudo el globo seguir la corriente superior que le llevaba á Inglaterra, y pronto cae en medio del mar; donde, después de dos horas de terrible desesperación, un barco les recoge lejos de las costas inglesas, donde pensaban pasar la luna de miel.

Francois Lhoste en 1883, el 27 de Mayo, hace otro nuevo intento. Sale de Saint-Omer, pasa por encima de Calais, llega hasta la Mancha; pero otra corriente lo lleva hacia Holanda y desciende en Wissingen.

El 14 de Julio del mismo año intenta otra vez este aeronauta su viaje y otra vez es llevado hacia Holanda, cayendo en Middlebourg. Intenta por tercera vez y cae en el mar, cerca de las costas inglesas, entre Ramsgate y Margate.

El 9 de Septiembre parte de nuevo desde Boulogne; una corriente de aire lo lleva hacia el cabo de Gris-Nez, después hacia la Mancha, luego hacia el mar del Norte y desciende finalmente en Fo-kstone.

Tres años después, el 29 de Julio de 1886, hizo la travesía de Cherbourg á Londres, acompañado por Mangot.

Finalmente el 13 de Noviembre de 1887 parte desde la fábrica del gas de La Villette con Mangot y Archdeacon. Al llegar á Gaudobec dejan á este último, y elevándose de nuevo en los aires nada se ha vuelto á saber del paradero de los aeronautas.

En Boulogne-sur-Mer le han elevado un monumento sus compatriotas.

En 4 de Diciembre de 1898 Parceval Spencer y Mr. Laurence Swinburne salen de Londres en el Excelsior y caen en Saint-Romain de Caribosc, cerca de Pécamp.

En 1900, Jacques Faure hizo la travesía desde Londres á Boulogne; pero hasta esta última, realizada tan completa, tan hermosa y tan feliz, no se había hecho ninguna jamás.

QUESITOS

de plato de un kilo de peso, ciruelas-pasas, y bizcochos de Mallorca, se acaban de recibir en

La Independencia de Francisco Losana Navarro 3, RICARDOS, 3.

Dentista

Especialidad en dentaduras sin paladar y extracciones sin dolor. Empastes, orificaciones.

TORIBIO ALVAREZ, Príncipe 8, principal.

CAUSA INTERESANTE

Ha dado principio en Villacaña (provincia de Toledo), la vista ante el Jurado de una causa que despier ta en aquella población gran curiosidad.

Los hechos de autos, ocurrieron en la mañana del día 6 de Mayo de 1898, poco más ó menos, en la siguiente forma:

Un numeroso grupo de mujeres, que no serían menos de 150, reuniéronse en la plaza de Villacaña, comentando y protestando de la carencia de los artículos de primera necesidad y de la carencia de pan (un panecillo llegó á valer una peseta,) debida á la pavorosa crisis económica que entonces atravesábamos.

Las mujeres de Villacaña, furiosas al faltarles el alimento de sus hijos, recorrieron en tumultuosa manifestación las calles del pueblo, gritando: «¡Queremos pan! ¡Abajo los consumos!»

Sin que las autoridades ni los vecinos pacíficos pudieran evitarlo, llegaron á la estación del ferrocarril, asaltaron la factoría, apoderándose de los sacos de grano y harina que allí encontraron, y otro tanto hicieron con algunas cantidades de centeno y de trigo ya encerrados en algunos vagones, cuyas puertas saltaron después de arrancar los precintos.

Se calculan en 34 fanegas de trigo, dos de centeno y 3.300 kilos de harina los arrebatados por aquella turba de mujeres frenéticas. El importe de los granos y harinas desaparecidos, se evaluó en más de 2.300 pesetas.

Por estos sucesos fueron procesadas hasta 151 mujeres, vecinas del pueblo, y de las cuales han muerto ya cuatro.

Las 147 supervivientes, están en libertad provisional.

El fiscal califica los hechos procesados como constitutivos de robo y sedición, pidiendo se imponga á cada una de las procesadas la pena de nueve años de prisión, lo que daría un total de 1.323 años entre todas.

Desde 1899 que fué declarado concluso el sumario de esta causa, se ha señalado la vista de la misma diez veces, suspendiéndose la celebración del acto, en nueve ocasiones.

CLASE DE PIANO

Profesora.—Sra. Cármen Colomer Primer premio del Conservatorio de Cádiz.

Se dan lecciones á domicilio y en casa de la profesora, Plaza de Canalejas, núm. 1.

Precios módicos.

MAQUINAS

automáticas y semiautomáticas para todas las industrias.

DELEGACIÓN EN ALMERÍA,

MÚRCIA, 79

RAFAEL NAVARRO MUÑOZ

Interesante á los agricultores

Ya han llegado las primeras remesas de Barbados, Rupestris Lot Fenómeno, hoja de Albaricoquillo, y que tan buenos resultados han dado en este país.

También hay Aramón Rupestris y otras diferentes variedades ya conocidas y que se adaptan á esta región. Precios sin competencia desde 40 á 50 pesetas millar, según la variedad y grueso del Barbado.

Completo surtido en árboles frutales, de paseo y jardín. Casuarinas, pinos y semillas de todas clases.

Buen surtido y excelente planta en Naranjos mandarinos, grano de oro y limoneros, tanto del país y otros criaderos, como son los valencianos que ya se conocen mucho por sus excelentes resultados.

Gran surtido en almendros y olivos de andeagr rendimientos propios para esta zona.

Hay raptia muy superior para injertar toda clase de plantas.

Completo surtido en guanos para todos los cultivos; marca Pomés, de excelente calidad.

Hay cuanto se necesite en Azufres del país y extranjeros, desde la clase corriente al sublimado muy superior. Sulfatos de hierro y cobre, sulfatadoras de varios sistemas y azufadoras; alambre para parras.

Completo surtido en herramientas de todas formas para la agricultura.

Almacén del Candado Real, 9.—Almería.

SE ALQUILA

Un local propio para establecimiento en la plaza de Canalejas.

Razón en «Los Cubanos».

El Día

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Almería,

Enrique Rocafull

CALLE MARTINEZ CAMPOS NÚM. 6.

PREMIADO

CON medalla de oro.

\*\*\*

DIEGO SALMERÓN

MUEBLES ARTÍSTICOS.—Decoración GRANDES TALLERES calle Conde Oñalía Bajos del Hotel Londres, ALMERIA

Especialidad en estilos Luis XV y moderno.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL 4,25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano PASEO DEL PRÍNCIPE, NÚM. 10

Melassin

Inmejorable pasto para la alimentación de toda clase de ganados. Saco de 100 kilos, 90 reales.

Informes: Jerónimo Lino Rodríguez.

Información local y provincial.

Círculo Republicano

Anoche se vió nuestro Círculo muy concurrido por nuestros correligionarios, que pasaron la velada escuchando los couplets de varias comparsas que lo visitaron, siendo todas ellas aplaudidas por la intención política que dejaron traslucir en las diferentes piezas de música y canto que ejecutaron.

Los individuos que formaban las comparsas salieron sumamente agradecidos de la cordial acogida que obtuvieron.

Boletín Oficial

Extracto del de ayer: Anuncio del Gobierno civil ya publicado.

—Circular del Gobernador civil sobre la comprobación periódica de pesas y medidas.

—Continuación de una R. O. de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, por haber sido extractada á su debido tiempo.

—Sección tercera. Toma de posesión del nuevo Delegado de Hacienda.

—Anuncio del Tribunal Supremo.

—Idem de la Sección de Telégrafos sobre una convocatoria de propietarios para arriendo de nuevo local con destino á las oficinas del ramo.

—Edicto de subasta del Juzgado de Instrucción de Almería.

—Cédulas de citación de este Juzgado.

—Edicto del Ayuntamiento de Almería, dando á conocer el pliego de condiciones que para la contratación de los servicios de limpieza y riegos de la población.

—Sección no oficial.

VIAJEROS

Hotel Paris.—Entrados: Don Mariano Pédro, D. Diego Cervantes, D. Ignacio Miñano, don Francisco Pérez Vaca, D. Francisco Belmonte, D. Giménez, y D. J. García Espinar.

Salidos: M. J. Meyer, don E. Legrais, don Antonio Manrribia, D. José Castilla, y D. Ramón Noguera.

Estudiantina granadina

Ayer salió á postular por diferentes calles de la población, la estudiantina de la Escuela Normal granadina.

En ella iban también los alumnos del Magisterio y los del Bachillerato. Acompañados del profesor de la Escuela Graduada don Antonio López López, visitaron el Puerto, el embarcadero de minerales de Alquífe y algunos vapores.

Por la tarde en el tablado de la banda del Municipio, tocaron los jóvenes escolares varias piezas de su escogido repertorio, y el niño Manolito Crespo cantó con gusto y afinación una preciosa jota compuesta la música por el director don Cándido Arago.

nes y la letra por don Julio Noguera López.

Durante las primeras horas de la noche la estudiantina estuvo en los Cafés, Teatro Circo Variedades y Casino.

Noticias varias

Nuestro querido amigo y correligionario D. José Jesús García ha sufrido una recaída en la pertinaz enfermedad que le aqueja, teniendo de nuevo que guardar cama por prescripción facultativa.

De todas veras lo sentimos y deseamos que nuestro amigo se halle pronto restablecido por entero.

Anoche se celebró el primer baile de máscaras anunciado en el Casino de Almería.

Resultó un acto muy animado y brillante.

Ayer se sacrificaron en el matadero público las siguientes reses:

Vacas, 3; menores, 36; cerdos, 1.

Anteayer ocurrió una terrible desgracia en el camino vecinal que conduce desde la carretera de Málaga al pueblo de Vicar.

Un carro cargado con cincuenta quintales de mineral de calaminas, arrolló á un joven de 13 años llamado Bernardo Pelaez Marin, ocasionándole la muerte instantánea.

El médico forense suplente D. Juan Rumí y el practicante D. Rafael Moreno Herrera se trasladaron ayer á dicho pueblo de Vicar, para hacer la autopsia al cadáver del desdichado joven.

De ella resultó según el certificado expedido, que tenía rotas las costillas falsas del lado derecho y partido el lóbulo inferior del pulmón del mismo lado.

Según se nos afirma, para que los señores médico y practicante pudiesen llevar á efecto su cometido, tuvieron necesidad de hacerse y buscar por sí mismos cuantos útiles les eran necesarios, por negarse aquellos ignorantes vecinos á prestarles ayuda ó facilidades, llegando hasta la exagraración de no encontrar quien se prestase á dar sepultura al cadáver, despues de hecha la autopsia.

El próximo día 10 dará comienzo en Velez Rubio y el 20 en Purchena, la comprobación periódica de pesas y medidas correspondiente al año actual.

En el distrito minero de Cartagena, han ocurrido los siguientes accidentes mineros á hijos de esta provincia:

Miguel Martínez Navarro, de veinticuatro años, soltero y natural de Cuevas, herido en la mano izquierda por un callo, en los trabajos de la mina «Ocasión», de la que es patrono D. Serafin Cervantes Contreras.

—Domingo Merlo Sánchez, de cincuenta años, casado, natural de Ma-



ría, herido en la cintura por una caída en los trabajos de la mina «Encarnación», de la que es patrono D. Alfonso Egea Sánchez.  
—Fernando Herrera Pérez, de diez años, casado, natural de Serón, herido en la mano derecha por un golpe en los trabajos de la mina «Ocasión», de la que es patrono D. Serafín Cervantes Contreras.

He aquí los pléitos incoados ante la Sala de lo contencioso administrativo:

Don Mariano Sánchez Gutiérrez, contra la R. O. de ese Ministerio de Noviembre de 1904, sobre formación de expediente y destitución del cargo de contador de fondos municipales del Ayuntamiento de Almería.

José Ruiz Rivas contra R. O. del Ministerio de Agricultura 8 de Julio de 1904, sobre expropiación forzosa de las minas del «Probar fortuna y Ganar siempre», término de Almería.

Dedicada á los estudios psicológicos y con el título de «La Luz», se ha constituido en Herrerías una sociedad.

La Junta Directiva de la misma la componen los siguientes señores: Presidente: D. Diego Gallardo Balaztegui.

Vice presidente: D. Juan Ange Martínez.

Secretario: D. Dionisio Ramón Benitez.

Tesorero: D. Ginés Carrión Ramos. Bibliotecario: D. Dionisio Ramón Benitez.

Vocales: D. Diego Carrasco Castellón, D. Miguel Cervantes Rodríguez y D. Francisco Cazorla Pérez.

Por el Rectorado de esta Universidad y en virtud del concurso único de Septiembre de 1904 ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de Almócita, Doña María del Carmen Sánchez González, con el haber de 625 pesetas anuales.

Se ha firmado un Real decreto de Gracia y Justicia creando una sección especial en la Subsecretaría á cargo de la cual estará el estudio de los trabajos y servicios encomendados á la Inspección de Tribunales y Juzgados, disponiéndose que con el personal de dicha Sección se formará un escalafón especial é independiente de la carrera y dictando además reglas para la entrada, provisión de vacantes y demás alteraciones que ocurran en la misma.

Ayer llamó poderosamente la atención una comparsa que recorrió las calles de esta ciudad ostentando en su estandarte este rótulo espeluznante: *La murga del hambre*.

Es una parodia de la célebre *Murga gaditana* que ha visitado las principales capitales de España cosechando aplausos y dinero; y los individuos que componen la del *hambre* imitan también los gestos y llevan el compás de tal modo, que á primera vista producen el mismo efecto que los de la *gaditana*.

En todas partes fueron muy aplaudidos los extravagantes artistas, haciéndoseles repetir los intencionados couplets de su repertorio.

Anoche riñeron en la Puerta de Purchena dos individuos que iban disfrazados de máscara.

Uno de los contendientes llamado Joaquín Navarro, resultó herido de arma blanca en la mano derecha.

Fué curado de primera intención en la Casa de Socorro de «La Cruz Roja.»

Al Paseo del Príncipe asistió ayer numerosa concurrencia; pero las más caras eran pocas y malas.

Un carruaje arrolló ayer tarde en el Paseo á un niño de pocos años sin que por fortuna sufriera más que una rozadura en el brazo derecho.

Anteanoche se cometió un robo, con escalo y fractura en el establecimiento que los señores Vizcaino tienen en Agua-dulce.

Los ladrones rompieron el techo del almacén y se dejaron caer con una soga por entre dos maderos.

Una vez dentro, valiéndose de una gruesa palanca de hierro, fracturaron la caja y se llevaron cuanto en ella había, que afortunadamente no excedía de unas 150 pesetas en calderilla.

Los rateros abandonaron la pa-

lanca y la soga y se dieron á la fuga por la puerta principal del establecimiento.

Por los agentes de vigilancia fueron detenidos varios individuos que en completo estado de embriaguez escandalizaban y blasfemaban en la vía pública.

Una mujer llamada Nicolasa Martín Martínez, fué apaleada ayer por dos máscaras en la calle de San Francisco.

Los dos salvajes después de cometer tan inicuo atropello, se dieron á la fuga, sin que pudieran ser conocidos.

El Juzgado de la Unión, llama á los que se crean con derecho á la herencia de Francisco Jiménez Jareño, que falleció en aquella ciudad sin hacer testamento.

Un hombre que iba disfrazado de «merluza», dió una caída ayer tarde, produciéndose algunas erosiones en la cara que, al poco rato, le fueron curadas en la casa de Socorro.

“GRAN CAFÉ ESPAÑA.”

Desayunos especiales

Un fraile desengañado

En el círculo casino republicano de Almagro se presentó hace pocos días un fraile del convento de dicha población, llamado fray Celedonio Molina.

El buen hombre dijo que había pedido permiso para ir á ver á una hermana suya y se lo habían negado sus superiores; que no le entregaban las cartas de su familia, se quedaban con ellas; que le hacían trabajar como á una bestia, y que su fe religiosa se había apagado mucho con los malos ejemplos que había visto en el convento.

Refirió que escondido en un sitio donde no podían verlo, escuchó cierta conversación entre un fraile de los graves y una prójima, de cuyo diálogo resultaba que la religión era una farsa y solo verdad... el amor, la carne, la naturaleza.

Los correligionarios le oyeron gustosos y le ofrecieron unas copitas, tabaco y otros obsequios, excitándole á no volver al convento, disposición que ya manifestó espontáneamente el fraile.

Estos documentos humanos dicen ellos solo más que cien libros. Conste el presente y ¡qué corra!

Servicio telegráfico

Política

Mitín republicano

Madrid 5-10' n.

Telegrafían de Vendréll diciendo que se ha celebrado un gran mitín republicano de propaganda electoral.

Habló elocuentemente el señor Nougues, explicando el estado en que hoy se encuentran las corporaciones municipales y provinciales, en la que toda inmoralidad tiene asiento á juzgar por los diarios escándalos que surgen por todos los ámbitos de la península, y la apremiante necesidad de que en dichas corporaciones entren hombres de recto criterio y sin trabas caciquiles, para que la administración de las provincias y de los pueblos deje de ser filon explotable, propiedad de unas cuantas docenas de vividores.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Entre los republicanos de Vendréll reina gran entusiasmo.

OTRAS NOTICIAS

Mitín anarquista.—Tíros

Madrid 5-10'15 n.

Telegrafían de Barcelona que los anarquistas celebraron un mitín, en el que los oradores pronunciaron violentos discursos contra el régimen capitalista que propaga la miseria entre los trabajadores favoreciendo á los que nada producen y todo lo consumen.

También censuraron acerbamente á los obreros que en estos días dejan de ser hombres para vestirse de mamarrachos y embriagarse sin pensar en las causas que privan á sus hijos de pan y de ropa de abrigo para defenderse de los rigores de la estación.

A la salida del mitín, en el que reinó el mayor orden se oyeron dos tiros que por fortuna no hirieron á nadie.

Mosaleda á Valencia

Madrid 5-10-25 n.

El señor Ugarte tiene en su poder pendientes de la firma, las bulas ejecutoriales para que el fraile Nozaleda se posesione

de la archidiócesis de Valencia.

Se afirma que los valencianos no están dispuestos á recibirle de buena manera.

Huelga de camareros

Madrid 5-10'35 n.

En el café de Colón los camareros en huelga tiraron al aire vasos y botellas produciendo un escándalo formidable.

Con un vaso hirieron á un niño en la cabeza.

Han sido detenidos 45 camareros.

El Carnaval en Madrid

Madrid 5-10'45 n.

El primer día ha estado animadísimo el Carnaval en Madrid.

Se han celebrado batallas de flores, y se han repartido premios á las carrozas tituladas «Horreo» «Vendimia» «Pandoreta» y «Cesto de claveles rebentones».

Además se han repartido premios á otros coches y comparsas.

Tripulación naufraga

Madrid 5-10'50 n.

Dicen de Gibraltar, que ha llegado á aquel puerto el vapor «Negropontes», conduciendo la tripulación del vapor «Alstád» que se perdió en el golfo de Vizcaya, ahogándose tres marineros.

BERMUDEZ.

LIBROS USADOS

En la antigua librería de Gabriel Gajate, se alquilan novelas de buenos autores. Se facilitan catálogos con las condiciones del alquiler.

Se facilitan igualmente novelas por suscripción, á pagar por cuadernos semanales, con opción á un magnífico retrato ampliado en Barcelona y que ya conoce el público.

La misma casa compra y vende toda clase de libros.—Granada, 44.

¡OJO!

Se hacen piedras de Molino y rulos para almazara, de nuevo sistema y calidad superior á precios reducidos. Dirigirse á Antonio Torres Sánchez,

BARRIO DE LA CARIDAD, Almería

Imp. de EL RADICAL.

La mejor de todas las CERVEZAS es la de la marca

El Aguila

SE VENDE EN TODOS LOS CAFÉS

La Instaladora

—DE—

Francisco Sánchez García

GLORIETA DE SAN PEDRO NÚM. 4.

Lampistería.—Se hacen instalaciones de gas, agua, gas acetileno, timbres y luz eléctrica; material y aparatos para todas estas clases de instalaciones; tulipas de gas y electricidad; lamparillas desde 5 bujías en adelante, á 1'25 pesetas; manguitos y tubos para mecheros Auer, de las mejores marcas.

Se limpia toda clase de aparatos de gas y electricidad y todo lo concerniente á este ramo.

Se admiten abouados para la conservación de timbres; todo á precios económicos.

Avisos y reclamaciones; Glorieta de San Pedro, núm. 4.—ALMERÍA

“LA NACIONAL CONSTRUCTORA”

Sociedad Mutua para la construcción y compra de viviendas para sus adherentes y de previsión y ahorro, autorizada y aprobada legalmente en España.

Domicilio social: VALENCIA

OBJETO DE LA SOCIEDAD.—Creación á cada uno de sus socios de una vivienda ó un capital efectivo.

PROBLEMAS QUE RESUELVE.—La propiedad del hogar, dotes para los hijos, capital para obreros, libramientos de quintas, crédito para establecerse.

Ahorra para la vejez, adquiriendo el hábito del ahorro, y os convenceréis de su resultado.

La Nacional Constructora es la sociedad mutua de más garantía en España y la que dá más facilidades para el ahorro. Estudiad los Estatutos y os convenceréis.

Capital suscrito desde 28 Julio 1903 hasta el 31 Agosto 1904

Un millón ochocientos cuarenta y seis mil ochocientos pesetas

Para más detalles, dirigirse al Delegado general en la provincia, DON FRANCISCO ROBLES ZAMORA, calle de Murcia, número 15, Almería.



Agencia de transportes  
Terrestres y marítimos

Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Embarques

Servicio combinado de domicilio á domicilio

JUAN TONDA SELLES

CALLE DE MARIANA NÚM. 16.—ALMERÍA

Corresponsales en las principales plazas de la península

EN BARCELONA

Don Enrique Biguer.—Ronda de San Pedro, núm. 47.

Gran Hotel París

Antes LA GRANADINA

Situado en el Paseo del Príncipe, antiguo local del «Hotel Tortosa»

Servicio esmerado.—Cocina francesa, inglesa y española. Coches á la llegada de los trenes y vapores.—Comedores reservados. Restaurant á la carta.

PRECIOS ECONÓMICOS

20, PASEO DEL PRINCIPE ALFONSO, 20

ALMERÍA

UBALDO ABAD

FABRICANTE DE MUEBLES.

Esta casa presenta un variado surtido en juegos de alcoba, comedores, despachos, gabinetes, saloncitos y todos los demás artículos para el ornate de una casa.

Representante depositario en las provincias de Almería y Jaén de la

PLATERIA CHRISTOFLE

Bazar del León, Tiendas, 5 y Rostrico, 4, Almería.